

A : Directeurs d'Unités CNRS Section 07

Paris, le 10-04-2006

Objet : Section 07 et nouveau département « 7-8-9-10 »

Chers collègues,

Vous avez reçu le courrier de C. Bréchignac et A. Migus en date du 5 avril 2006 : la communauté STIC est interrogée sur son devenir. Nous (les sections 07 et 08) attirons votre attention sur l'importance des décisions qui vont être prises, décisions qui vont engager notre communauté pour plusieurs années.

Le contexte du choix n'est plus celui de 2005 : l'organisation et les missions des départements sont en grande partie ceux d'avant la réforme Mégie-Larrouturou. Il serait donc catastrophique (osons le mot : suicidaire) pour notre communauté d'être coupée en deux : cela balaierait d'un seul coup tous les efforts menés depuis des années pour la structurer.

En effet, comme le précise le courrier de la Présidente et du Directeur Général, « le découpage actuel divise la communauté informatique » ; il s'agit donc bien d'une fracture qui fragilise non seulement la communauté STIC, mais singulièrement la communauté informatique. Un consensus très large existe pourtant aujourd'hui sur un point : la communauté 07 doit rester unie et proche de la communauté 08 (cf. lettre des DU, lettre commune de SPECIF, EEA et ASTI, lettre de la section 07).

Il nous faut décider dans quel département nous retrouver. Jusque très récemment, c'était un choix difficile dans la mesure où nous ne savions pas exactement ce que serait le Département Ingénierie. Notre rencontre récente avec Pierre Guillon nous a éclairé sur de nombreux points importants :

- Pierre Guillon est favorable à ce que TOUTE la communauté 07 rejoigne le Département dont il est directeur scientifique ;
- Ce département ne s'appellera plus « Ingénierie », et sera un VRAI département scientifique ; une réflexion est en cours pour en choisir l'intitulé ;
- Chacune des sections aura un DSA, et le DSA de la 07 sera un(e) informaticien(e) ; les DSA seront en prise directe avec les laboratoires de leur compétence ;
- En plus de ces quatre DSA thématiques, un DSA « transverse » sera chargé d'assurer les relations scientifiques avec les autres communautés (en particulier les Mathématiques, mais aussi les Sciences du Vivant, etc) mais également les relations Intra-Département. Ce DSA répond donc à un double objectif : permettre les « rapprochements féconds » mentionnés dans le courrier du 5 avril, et créer une vraie vie de Département.
- Et enfin, et surtout, la priorité STIC occupera une place de choix dans ce Département.

Au vu de ces éléments, les sections 07 et 08 proposent à tous les laboratoires ex-STIC de demander leur rattachement au Département dirigé par Pierre Guillon, afin que tous ensemble nous construisions ce nouveau département qui ne sera pas l'ex-STIC, ni l'ex-SPI, mais sera ce que nous en ferons.

Très cordialement,

François Pierrot
Président de la Section 07 du CoNRS

Pierre Beauvillain
Président de la section 08 du CoNRS